

## L'APPEL du 18 juillet :

### **Pour une manifestation nationale unitaire et plurielle :** **L'argent pour les salaires, pas pour la guerre ni pour les actionnaires,** **l'argent pour l'école, l'emploi, l'hôpital, pas pour la guerre mondiale !**



Appel du secrétariat national du Pôle de Renaissance Communiste en France (PRCF) aux organisations et aux militants de la gauche populaire, ainsi qu'à tous les amis de la paix, de l'indépendance nationale, du progrès social, de la démocratie et de l'environnement

*Ensemble pour la paix mondiale, l'indépendance nationale, le progrès social (retraites, Sécurité, salaires, « produire en France », services publics...), les libertés, la fin du martyre de Gaza !*

### **Cher(e)s camarades et/ou concitoyen(ne)s,**

*C'est peu dire que la période actuelle est grave: en réalité, tous les signaux virent au brun sur tous les terrains:*

**Sur le plan international et géopolitique,** Macron s'érige en arrogant chef de file du bellicisme euro-atlantique. Sur sommation de Trump, il augmente démesurément le budget militaire, prône une "économie de guerre" dangereuse et ruineuse et impulse une irresponsable croisade continentale antirusse, voire antichinoise, qui peut s'avérer suicidaire pour la France, pour l'Europe et pour toute l'humanité. Non seulement, en effet, le "parapluie nucléaire français" ne nous protégerait aucunement d'un éventuel "conflit global de haute intensité" virant à la guerre nucléaire Est-Ouest, mais la mégalomanie du Jupiter élyséen prétendant placer toute l'Europe sous la protection de la force atomique française ne manquerait pas de transformer la France en cible privilégiée des missiles hypersoniques russes si un conflit paneuropéen finissait par éclater. Et ce serait par ex. le cas dans l'hypothèse où la France, la RFA ou le Royaume-Uni prendraient la décision folle d'envoyer des troupes en Ukraine en mondialisant le conflit *de facto*. En fait de "parapluie nucléaire", ce dévoiement de la force de frappe, initialement conçue par le Général de Gaulle comme couvrant le seul territoire d'une France ayant alors pris ses distances avec l'OTAN, ne serait certainement pas long à se muer en un *paratonnerre* attirant prioritairement sur la population française d'éventuelles frappes russes de représailles. Comment peut-on hausser les épaules devant cette perspective proprement suicidaire et exterminatrice pour notre peuple et nos enfants ? Non, le patriotisme dont se réclame Macron ne consiste pas à jouer avec l'idée d'une France possiblement vitrifiée à l'issue d'une guerre atomique, mais à œuvrer tout au contraire pour que renaisse un pays bien vivant, tourné vers sa jeunesse, vers des Lumières partagées, vers la culture, le progrès social, la paix mondiale et la réparation de l'environnement: bref, le contraire de ce que font aujourd'hui Macron, les francs réacs à la Retailleau ou les faux progressistes à la Glucksmann, lesquels ne rêvent que d'aider l'oligarchie européenne à prendre une grande revanche sur la Russie, alors soviétique, qui nous a délivré du monstre nazi au prix des plus hauts sacrifices !

Dans le même temps, qui peut être dupe du "narratif" euro-atlantique que nous servent les grands médias à propos du conflit russo-otanien? Censé "justifier" les préparatifs guerriers du pouvoir et des politiciens qui le cautionnent, mais aussi la fièvre militariste du RN refusant de censurer le gouvernement à Glucksmann en passant par les dirigeants

"verts" et autres leaders "socialistes", ce narratif mensonger cache le fait que l'Ukraine de l'Euro-Maidan est aux mains d'un régime qui s'est fait l'otage des néonazis ("Secteur droit", "Azov", "Aïdar...") et qui affirme haut et fort sa répugnante affiliation au régime nostalgique du pogromiste anti-soviétique Stepan Bandera. Cette même grande presse aux mains de l'euro-bellicisme omet pudiquement le fait qu'aucun conflit n'eût éclaté avec Moscou si l'UE-OTAN n'avait sans cesse tenté de s'étendre à l'Est au mépris des promesses de statu quo militaire faites à l'URSS en 1991 par les Occidentaux : mainmise violente de l'OTAN sur l'ex-Yougoslavie, puis sur la Serbie démembrées, extension de l'UE-OTAN aux ex-pays socialistes de l'Est, puis aux ex-Républiques soviétiques baltes violemment russophobes, puis tentatives sans cesse relancées d'annexer à l'UE-OTAN la Biélorussie, la Moldavie, la Géorgie, et l'Ukraine, tout cela au moyen de prétendues "révolutions oranges" visant à encercler Moscou... Sans idéaliser en rien les actuels dirigeants contre-révolutionnaires de la Russie, contre lesquels nous soutenons politiquement le Parti communiste de la Fédération de Russie, qui ne comprend qu'il s'agit en réalité de créer, contre les peuples émergents des BRICS épris de multilatéralisme, mais aussi contre la volonté des peuples européens qui veulent garder leur souveraineté nationale (au premier rang desquels le peuple français rejetant la constitution européenne en 2005), un Empire européen guerrier, antisocial, grossièrement antidémocratique et arrimé à l'OTAN dont, soit dit en passant, Macron se verrait bien le premier président. Un empire oligarchique et en expansion continue vers l'Est, recentré sur l'Allemagne en pleine remilitarisation agressive, un empire arrimé aux USA et menaçant à la fois pour l'Eurasie, pour le Sud global, pour les droits des travailleurs d'Europe et pour la souveraineté de toutes les nations européennes, France en tête.

Plus que jamais, au lieu de trembler de peur devant "le mensonge qui passe" (Jaurès), nous avons tous le devoir, comme l'a fait le PCF-SFIC à l'époque de la Guerre d'Espagne ou de Munich, de "chercher la vérité et de la dire" même si, de plus en plus, les dirigeants européens va-t-en-guerre vont tenter de faire taire les voix dissidentes au nom d'une "union sacrée" potentiellement porteuse, à l'arrivée, de dizaines de millions de morts ! Non, l'UE, ce n'est pas la paix, ni la prospérité, ni la démocratie, ni le progrès social et la "transition écologique" que les eurocrates nous ont mensongèrement vendues: au contraire, l'UE arrimée à l'OTAN, c'est la guerre mondiale en marche, c'est la fascisation continentale en alliance avec les extrêmes droites, c'est la répression brutale du mouvement ouvrier. De même, l'OTAN conduit par l'im-

périalisme américain n'est pas le défenseur de la paix mais le principal fauteur de guerres économiques, de prédatons environnementales, de strangulation des peuples récalcitrants (blocus de Cuba, du Venezuela...) et de croisades exterminatrices comme on le voit avec le génocide de Gaza dont Trump, l'UE et Macron sont plus que complices : le prouve le blanc-seing ignoble que les USA et l'Union européenne donnent à l'exterminateur Netanyahu sur fond de livraisons d'armes massives et d'aides à toutes ses prédatons que mène sans cesse Israël contre le Liban, la Syrie, le Yémen, l'Iran...

**Sur le plan national**, non seulement Macron a foulé aux pieds le vote des Français en nommant le gouvernement ultraréactionnaire Bayrou-Retailleau-Darmanin; non seulement il a amusé le tapis avec l'aide de la CFDT, du PS et de leurs suiveurs en convoquant un "conclave" bidon sur les retraites que nul n'aurait jamais dû cautionner. Non seulement il aggrave la répression contre les militants de la solidarité franco-palestinienne et il liquide ce qui reste du service public de l'audiovisuel, mais son nouveau budget "de rigueur" présenté par Bayrou et cadré par Ursula von der Leyen et par les

# L'ARGENT POUR LES SALAIRES PAS POUR LA GUERRE!

"marchés financiers", signifie un nouveau recul brutal des services publics déjà à l'os, une régression franche du pouvoir d'achat déjà gravement insuffisant

des travailleurs en général, des fonctionnaires en particulier, des retraités et des chômeurs, un "travailler plus pour gagner moins" pour tous les salariés, l'absence de tout prélèvement fiscal sérieux sur les oligarques à la Bolloré ou à la Bernard Arnault, de nouveaux rabotages sur les retraites et sur la Sécu, etc. En un mot, le plan Bayrou-MEDEF-UE-OTAN, ce sont de nouvelles humiliations pour le monde du travail, et au passage une tentative d'humilier la Résistance à travers le déclassement du 8 mai, pendant que les super-riches roulent sur l'or, que les trusts privés sont gavés de subventions publiques, que les saboteurs du grand capital délocalisent les productions à leur guise (Renault, Stellantis, Sanofi, etc.), et que les marchands de missiles vont crouler sous les subventions et les commandes d'Etat au moment même où l'on prie la classe ouvrière et les couches moyennes de "faire des sacrifices". Le peuple français qui a fait la Révolution française, les Trois Glorieuses, la révolution de 1848, la Commune, le Front populaire, la Résistance, Mai 68, les grandes grèves ouvrières de 1968 ou de 1995, la jeunesse qui a obtenu le retrait du CPE en 2006, les citoyens qui ont en masse voté contre la Constitution européenne, vont-ils se laisser ainsi tondre en oubliant à la fois l'insurrection des Gilets jaunes de 2018-2019 et les grandes luttes pour nos retraites avec à leur tête les dockers, les cheminots, les électriciens-gaziers, les pétrochimistes, les éboueurs CGT - en un mot, la *classe ouvrière* retrouvant ses traditions de lutte et s'efforçant, nonobstant la CFDT et ses suiveurs, de bloquer le profit capitaliste en organisant une véritable grève reconductible interprofessionnelle - non pour "témoigner de son mécontentement" avec de nouvelles et impuissantes "journées saute-moutons", mais pour engager et gagner le bras de fer contre le Capital représenté

à la fois par Macron, par le MEDEF et par l'Union européenne oligarchique et belliciste ?

Observons pour finir que *la connivence entre le pouvoir macroniste et l'extrême droite est flagrante* : loin de porter une alternative à Macron, fût-elle dévoyée, Le Pen et Bardella ne cessent de sauver le "bloc central" lors des votes de censure au Parlement. Répudiant toute idée de rupture avec l'UE-OTAN et avec l'euro aux mains de la BCE, le Rassemblement lepéniste copie la mussolinienne Meloni qui est la meilleure élève de Trump et de l'UE belliciste. Complémentairement, Macron, Retailleau, Darmanin et Cie ne savent plus quoi faire pour courtiser l'ultra-droite en érigeant l'obsession antimusulmane en politique d'Etat. En réalité, toute cette clique non pas patriote mais putridement xénophobe est au service de l'Axe transatlantique en marche contre le "Sud Global" en quête d'émancipation de l'Amérique latine à l'Afrique francophone rompant les chaînes de la "Françafrique" néocoloniale.

Dans ces conditions, la véritable gauche populaire alliée à tous les internationalistes, à tous les anti-impérialistes et à tous les patriotes républicains se doit de susciter un *sursaut ouvrier et républicain* comme elle sut le faire il y a tout juste 90 ans : c'est en effet le 14 juillet 1935 que fut officiellement lancé le Front populaire antifasciste pour "le pain, la paix et la liberté" lors d'une grande manifestation réunissant à la fois les forces politiques ouvrières et républicaines alliées aux syndicalistes CGT et CGTU.

C'est cette idée d'une *grande manifestation nationale unitaire et plurielle à l'automne*, préparée collectivement, permettant à tous de s'unir sur l'essentiel tout en exprimant le pluralisme des forces populaires, et en mettant d'emblée le peuple travailleur à l'offensive que le PRCF propose à chaque militant (e) destinataire de la présente interpellation de mettre en débat dans son organisation, son atelier, son service, son entreprise, son syndicat, son association, son lycée, sa fac, sa commune rurale, son quartier, etc. Tous ensemble, clamons : *"A bas le plan Bayrou! Retrait de la retraite à 64 ans! Non à l'économie de guerre et au "conflit global de haute intensité" que préparent officiellement de concert l'UE-OTAN et l'état-major belliciste nommé par Macron! Que vivent la paix mondiale, l'indépendance de la France, le progrès social, la démocratie, la coopération entre tous les peuples, l'Europe des luttes sociales et de la transition environnementale!*

**Construisons ensemble une immense manifestation populaire** pour que, face aux toxiques nuées brunes et bellicistes qui s'accumulent à l'horizon, germent au plus tôt les lueurs rouges et tricolores de la contre-offensive populaire. Déjà le 10 juillet 1940, Maurice Thorez et Jacques Duclos s'adressant au peuple français défait, disloqué et recru de désespoir terminaient leur appel clandestin par ces mots vibrants de dignité : *"Jamais, un grand peuple comme le nôtre ne sera un peuple d'esclaves"*. Dans les formes propres à notre temps, soyons à la hauteur de cet appel à l'union, à l'action et à la résistance !

**Léon Landini**, président du PRCF, ancien officier des Francs-Tireurs et Partisans de la Main-d'Oeuvre Immigrée, Grand Mutilé de Guerre, Officier de la Légion d'honneur, Médaille de la Résistance, décoré par l'Union soviétique et par Cuba socialiste, **Fadi Kassem**, secrétaire national du PRCF, agrégé d'histoire, diplômé de Sciences politiques **Georges Gastaud**, philosophe, fils de Résistant, directeur du journal Initiative communiste **Gilliatt de Staërck**, coordinateur de la direction du PRCF, militant syndical ouvrier des transports **Baptiste Poisson**, secrétaire national de la Jeunesse pour la Renaissance Communiste en France, ouvrier d'usine **Annie La-croix-Riz**, historienne, membre du comité central du PRCF